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neste esforço de restabelecer 
a credibilidade, a confiança 
e a simplificação do sistema 
tributário. E assim, possamos 
reduzir o custo Brasil do ponto 
de vista tributário, para que a 
economia volte a crescer, que 
a base tributária seja amplia-
da e, olhando para o médio 
prazo, haja uma queda da 
carga tributária”, disse Braga 
no Senado.

Sobre as exceções previstas 
no texto, para setores que te-
riam alíquotas privilegiadas, 
Braga disse que “para cada 
concessão feita no relatório 
do dia 25, houve uma redu-
ção de concessão. A questão 
do transporte, por exemplo, 
nós tiramos alguns modais 
da alíquota reduzida para 
o regime diferenciado, para 
podermos fazer o equilíbrio”.

“Em relação a cesta básica, 
reduzimos a que teria alíquota 
zero e criamos a cesta básica 
estendida com alíquota re-
duzida e cashback. Resolve-
mos a equação da conta de 
energia, criando cash back, 
sem impacto de déficit fis-
cal, e também a equação do 
saneamento, sem criar uma 
alíquota reduzida, resolven-
do a questão dos bens de 
capital e a equação do equi-
líbrio econômico financeiro 
dos seus contratos. Para cada 
uma das questões, nós fomos 
milimetricamente fazendo as 
compensações”, acrescentou.

Braga se reuniu na noi-
te desta segunda-feira (6) 
para discutir os detalhes 
finais do texto com o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva; com os ministros da 
Fazenda, Fernando Haddad; 
da Casa Civil, Rui Costa; com 
o secretário de Relações 
Institucionais,Alexandre Pa-
dilha e com o presidente da 
CCJ, Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP).

Com a aprovação, tex-
to segue agora para o 
plenário para votação

Por 20 votos a 6, a Co-
missão de Constituição 
e Justiça (CCJ) do Se-
nado aprovou, nesta 

terça-feira (7), o texto da 
reforma tributária sobre o 
consumo. Após a votação 
do texto-base, os senadores 
passaram a apreciar os des-
taques, mas um acordo com 
o governo fez com que todos 
fossem rejeitados.

A expectativa é que a propos-
ta de emenda à Constituição vá 
a votação no plenário do Sena-
do nesta quarta-feira (8). Horas 
antes da votação da CCJ, o rela-
tor da reforma tributária, sena-
dor Eduardo Braga (MDB-AM)  
acolheu novos pedidos para 
incluir exceções no texto. Entre 
as mudanças, estão benefícios 
a clubes de futebol, taxistas e a 
ampliação de uma contribuição 
para a região Centro-Oeste. O 
relator também aceitou incluir 
o gás de cozinha no meca-
nismo de cashback (devolução 
de dinheiro) para a população  
de baixa renda.

Das 777 emendas apresen-
tadas ao relator, 247 foram 
acatadas. Entre as mudanças 
aceitas de última hora, está a 
emenda do senador Mecias 
de Jesus (Republicanos-MA), 
que estende ao gás de cozinha 
o cashback. A versão anterior 
do parecer tinha incluído a 
energia elétrica no mecanis-
mo de ressarcimento de tri-
butos às pessoas mais pobres.

Outra mudança está no 
tratamento diferenciado a 
clubes de futebol. Proposta 
pelo senador Carlos Portinho 
(PL-RJ), a emenda mantém o 
recolhimento unificado de tri-
butos pelas Sociedades Anô-
nimas do Futebol. Segundo 
Braga, esse mecanismo jurí-
dico tem ajudado a recuperar 
a saúde financeira dos clubes. 
O relatório já previa que as 

Texto foi discutido na CCJ do senado durante a tarde de terça-feira (7)

Últimas

CBF

ÚLTIMAS RODADAS DA 2ª DIVISÃO

CBF divulga tabela 
detalhada da série B

A Diretoria de Competi-
ções da CBF divulgou na 
terça-feira (7) a tabela deta-
lhada referente a 37ª e 38ª 
rodadas do Brasileirão Série 
B Betano 2023. O documen-
to consta as informações 
sobre os horários, locais e 
datas das partidas da com-
petição que garante acesso 
à elite do futebol brasileiro.

A 37ª rodada será realiza-
da entre os dias 17 e 20 de 
novembro. Já a 38ª rodada 
acontecerá no dia 25, um 

Além de ganhar troféu, campeão se 
classifica para a Copa do Brasil

sábado. As dez partidas te-
rão início às 17h. 

O que é a série B
O Campeonato Brasilei-

ro Série B (Brasileirão Série 
Betano por razões de pa-
trocínio) é equivalente à Se-
gunda Divisão do sistemas 
de liga do futebol brasileiro. 
Criado e organizado pela 
Confederação Brasileira de 
Futebol, é disputado por 
vinte clubes em um sistema 
de promoção e despromo-
ção com a Série A e Série C.

As quatro melhores equi-
pes classificadas são pro-
movidas à Série A. Os clubes 
classificados em 17.º a 20.º 
lugares são despromovidos 
à Série C, por troca com 
os quatro melhores classi-
ficados desta competição 
que são assim promovidos 
a segundo divisão do cam-
peonato brasileiro. Adicio-
nalmente, o campeão da 
Série B ingressa diretamente 
na terceira fase da Copa do 
Brasil do próximo ano.

CCJ do Senado aprova texto 
da Reforma Tributária

atividades esportivas paga-
riam alíquota reduzida em 
60% da futura Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS) 
e do futuro Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS).

O novo parecer incluiu bene-
fícios para taxistas comprarem 
veículos. Braga acolheu emen-
da da senadora Mara Gabrilli 
(PSD-SP), que manterá a isen-
ção na compra de automóveis 
por taxistas e por pessoas com 
deficiência ou consideradas 
dentro do espectro autista. O 
relatório anterior extinguiria 
o benefício, com a unificação 
de tributos.

Braga acatou ainda uma 
emenda do senador Marcelo 
Castro (MDB-PI) para restau-
rar a alíquota reduzida para 
atividades de restauração 
urbana de zonas históricas. 
O benefício estava no texto 
aprovado pela Câmara dos 
Deputados, mas havia sido 

excluído na primeira versão 
do parecer do relator.

Outros benefícios incluídos 
no relatório são a alíquota 
zero para medicamentos e 
dispositivos médicos com-
prados pelo governo e por 
entidades de assistência so-
cial sem fins lucrativos, de 
autoria do senador Fabia-
no Contarato (PT-ES). Braga 
também acolheu emendas 
dos senadores Espiridião 
Amin (Progressistas-SC) e 
Izalci Lucas (PSDB-DF) para 
zerar a alíquota de IBS, tributo 
administrado pelos estados 
e municípios, para serviços 
prestados por instituições 
científicas, tecnológicas e de 
inovação sem fins lucrativos. 
Na versão anterior, apenas a 
CBS, tributo federal, teria a 
alíquota zerada.

Trava
Entre os pontos descritos 

no relatório, ele destacou a 
inclusão de uma trava para 
limitar a carga tributária no 
país e a simplificação de 
todo o sistema tributário. O 
teto para a carga tributária 
havia sido anunciado no fim 
de outubro.

“Com a trava que estamos 
oferecendo, garantimos a 
neutralidade tributária. Se o 
PIB [Produto Interno Bruto, 
que é a soma de todas ri-
quezas produzidas no país] 
não cresce, nós não podemos 
aumentar a carga tributária. É 
na realidade uma engenharia 
reversa da reforma adminis-
trativa, de corte de gasto e de 
despesa”, explicou o relator.

Ele destacou também o 
possível aumento de 0,5 pon-
to percentual previsto por 
Haddad para o IVA. Segundo 
Braga, esse aumento teve por 
base a análise feita no rela-
tório preliminar apresentado 

no dia 25 de outubro.
“O texto apresentado re-

presenta a imensa maioria 
da vontade dos senadores, 
tanto na CCJ quanto no ple-
nário do Senado”, disse o 
senador ao comentar as al-
terações feitas pela relatoria. 
Ele acrescentou que “temas 
e pontos levantados foram 
amplamente discutidos para 
encontrarmos um texto que 
fosse a média da demanda 
do colegiado”.

Avanços
Na avaliação do relator, o 

atual sistema tributário é um 
“manicômio”. Já a propos-
ta em discussão representa 
grande avanço. “Se não é a 
ideal, é muito melhor do que 
o que temos hoje”, resumiu.

“Esperamos que a reforma 
tributária seja equilibrada para 
todos os brasileiros e, assim, 
todos eles estejam engajados 

Contrato para empréstimo do 
Prosai Parintins avança
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Blitz educacional para motociclistas

DIVULGAÇÃO

Campanha entregou pan-
fletos e equipamentos

 Em uma iniciativa para 
promover a segurança viá-
ria, a Prefeitura de Manaus, 
por meio do Instituto Muni-
cipal de Mobilidade Urbana 
(IMMU), implementou uma 
atividade com abordagens 
educativas aos motociclis-
tas, enfatizando a impor-
tância de escolhas respon-
sáveis no trânsito. A ação, 
estruturada em um formato 
dinâmico de “pit stop”, foi 
intitulada “Trânsito Seguro 
Escolhe a Vida”, ressaltando 
que cada atitude no trânsito 
pode ser decisiva para a 
preservação da vida.

A blitz aconteceu na tarde 
desta terça-feira, 7/11, em 
frente a uma concessionária 
de motocicletas na avenida 
Max Teixeira, zona Norte 
da cidade.

“Estamos trabalhando na 
segurança do motociclista 
que hoje trafega aqui na 
avenida Max Teixeira. Esta-
mos orientando com pales-
tras, além de aproveitar um 
treinamento de instrutores 
da Moto Honda, instrutores 

EDUCAÇÃO NO TRÂNSITO EM MANAUS

que vêm do Centro-Oeste 
e da parte Norte também. 
Nosso tema desta ação é 
‘Trânsito Seguro Escolhe a 
Vida’, e dessa forma faze-
mos a diferença no trânsi-
to”, explicou Hanara Souza, 
chefe do setor de Educação 
para o Trânsito do IMMU.

Durante o evento, os 
motociclistas foram convi-
dados a fazer uma pausa 
rápida, um “pit stop”, para 
receber orientações sobre 
condução segura e cuida-

dos essenciais com seus 
veículos. A abordagem di-
reta serviu como um lem-
brete importante de que 
a segurança no trânsito é 
uma escolha diária e um 
compromisso individual 
com o bem-estar coletivo  
e salva-vidas.

Ozéias Andrade, espe-
cialista em operações de 
pilotagem do Centro Edu-
cacional de Trânsito Honda, 
ressalta a importância da 
colaboração entre a Moto 

Honda e a Prefeitura de 
Manaus nas operações. Para 
ele, essa parceria reforça a 
mensagem de valorização 
da vida, promovendo um 
trânsito mais consciente 
e humano, além de for-
necer orientações vitais  
aos motociclistas.

“O intuito educativo da 
ação é disseminar instru-
ções com conceitos de pi-
lotagem segura exclusiva-
mente para o motociclista. 
Nesse momento do pit stop, 
o motociclista se torna o 
alvo principal devido ao alto 
índice de acidente e tam-
bém de infrações por falta 
de uso de equipamentos 
de proteção”, disse Moisés.

A ação da prefeitura foi 
além da teoria, proporcio-
nando experiências práticas 
que reforçaram a mensa-
gem de que a segurança 
no trânsito é uma respon-
sabilidade compartilhada. 
A interação direta com os 
participantes permitiu que 
as lições fossem mais pes-
soais e impactantes.
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Um levantamento da 
Rede de Pesquisa Solidá-
ria em Políticas Públicas 
e Sociedade e da Funda-
ção José Luiz Egydio Se-
túbal mostra alta adesão 
dos pais à vacinação de 
crianças e adolescentes 
no Brasil. Dados foram 

Destaque De olho

apurados nos meses de 
julho e agosto com uma 
amostra nacional de mais 
de dois mil entrevistados.

De acordo com o estudo, 
97,8% dos adultos, pais 
ou mães, com filhos de 14 
anos ou menos, disseram 
ter vacinado seus filhos 

com todas os imunizan-
tes que integram o Plano 
Nacional de Imunização 
(PNI). Essa proporção foi 
de 96,1% no Centro Oeste; 
de 100%, no Nordeste; 
de 95,3%, no Norte; de 
97,8%, no Sudeste e de 
97,5%, no Sul

DIVULGAÇÃO

Depois de uma retoma-
da discreta de subida das 
águas, o Rio Negro registrou 
mais uma subida nas últimas 
24 horas. Foram apenas dois 
centímetros na terça-feira 
(7). Com isso, o nível já 
chega a 13,22m.

De sexta-feira (3) para o 

sábado a subida do Rio Ne-
gro tinha sido de 3 centíme-
tros. Já no sábado (4) para 
o domingo, o registro de 
subida foi de 2 centímetros. 
Do domingo para a segun-
da-feira o valor foi menor 
ainda: Um centímetro

No último dia 16 de ou-

tubro, com 13,59m, a seca 
desse ano bateu a mar-
ca registrada em 2010, de 
13,63m, que era a maior 
estiagem do estado. Mas 
a seca continuou e che-
gou até o dia 26 de outu-
bro. Com isso, desceu mais  
0,93 cm.

  Editorial

Grandes volumes de narcó-
ticos e armamentos trafegam 
pelos portos e aeroportos do 
Brasil, raramente sendo in-
terceptados, frequentemen-
te conseguindo atravessar as 
fronteiras sem obstáculos. Daí 
a necessidade de fortalecer o 
patrulhamento. A colaboração 
entre as diversas forças de se-
gurança é a abordagem mais 
eficaz para combater os grupos 
criminosos que dominam as 
rotas do tráfico.

Tão crucial quanto as ope-

rações nos portos, aeroportos 
e fronteiras é a proposta de 
estabelecer uma força-tarefa 
para sufocar financeiramente 
essas organizações. A longa 
luta contra o tráfico de drogas 
conduzida pelas forças policiais 
estaduais não tem produzido 
resultados satisfatórios, e os 
níveis de violência permane-
cem elevados. A melhor ma-
neira de enfraquecer o crime 
é cortar sua fonte de recursos. 
Esse empreendimento requer 
investigação, tempo e recursos 

financeiros, além da coordena-
ção de bancos de dados sob 
autoridade federal.

Não há dúvida de que com-
bater o crime organizado é um 
desafio monumental. Ontem, 
no mesmo dia em que a Ope-
ração de Garantia da Lei e da 
Ordem (GLO) foi iniciada, os 
habitantes da comunidade da 
Muzema, na Zona Oeste do Rio, 
foram acordados por intensos 
tiroteios entre milicianos e tra-
ficantes, que lutam ferozmente 
pelo controle da região. Essa é 

a dura realidade.
Apesar de serem necessárias, 

as medidas anunciadas pelo go-
verno ainda são inadequadas, 
especialmente considerando a 
disseminação de grupos crimi-
nosos por todo o Brasil. Há a ca-
rência de um plano abrangente 
de segurança que considere o 
país como um todo, envolvendo 
a cooperação entre os gover-
nos federal e estaduais. Embora 
a segurança pública seja uma 
responsabilidade constitucio-
nal dos estados, é evidente 

que eles enfrentam dificul-
dades no combate a facções 
que usam armamento pesado 
e têm alcance internacional. A 
assistência federal, dentro dos 
limites legais, é imprescindível. 
Ao apresentar um plano, mes-
mo que modesto, o governo 
federal pelo menos reconhece 
sua cota de responsabilidade 
na crise do país. Entretanto, é 
importante não se iludir, pois 
enfrentar o poderio das orga-
nizações criminosas exigirá um 
esforço muito mais substancial.

O insuficiente combate ao crime organizado

Estresse e psicologia
Na atualidade os níveis de 

estresse da população mundial 
tem aumentado vertiginosa-
mente tendo sido provocado 
por uma vida agitada com infin-
dáveis compromissos profissio-
nais, sociais, afetivos e familiares, 
insegurança política e econômi-
ca, além da busca do sucesso 
financeiro, da melhor perfor-
mance em todos os aspectos 
envolvidos, preocupação e foco 
na autorrealização e felicidade 
plena, e, diante disto, tem sido   
objeto de estudo e preocupação 
no sentido de compreender suas 
consequências danosas à saúde 
física e mental e apresentação 
de soluções para tal situação.

O estresse vem a ser uma res-
posta adaptativa do organismo 
frente a uma nova situação fática 
começando sua reação no cére-
bro ( amígdala) de forma reativa 
com a consequente liberação de 
hormônios, quais sejam cortisol 
e adrenalina, ambos em quan-
tidade e tempo de exposição 
trazem grandes prejuízos físicos 
e mentais, em especial os ma-
lefícios cardiovasculares o que 
enseja, logicamente, a adoção de 
medidas que diminuam a ocor-
rência fática concomitantemen-
te a um olhar mais funcional às 
adversidades da vida cotidiana.

A existência constante, por-
tanto, do estresse diário com a 
predominância de estados emo-
cionais negativos associados a 
depressão, ansiedade, fobias, 
raiva entre muitos outros, enseja 
o aparecimento de doenças car-
díacas, dermatológicas e psíqui-
cas comprometendo de forma 
gradual e crescente a qualidade 
de vida das pessoas destacando 
assim a importância do estudo 
subjetivo individualizado do es-

tresse com a identificação das 
causas efetivas.

Cabe observar que o estresse 
reflete sempre uma sucessão de 
sintomas físicos e psíquicos onde 
podemos elencar a ansiedade, a 
falta de ânimo, cansaço excessi-
vo, insônia, perda do apetite se-
xual e motivação para uma vida 
afetiva saudável, pensamentos 
negativos entre os fatores emo-
cionais e, consequências físicas 
como diminuição da memória, 
dor de cabeça, enfraquecimen-
to imunológico entre muitos 
outros, os quais se aglutinam 
e favorecem a continuidade 
evolutiva do que chamamos de 
estresse crônico.

A adoção de medidas terapêu-
ticas a identificação das causas, o 
estabelecimento de novas rotinas 
, novos  pensamento e  cosmovi-
são, a partir de uma perspectiva 
de vida que contemple a moti-
vação e a disciplina promovendo 
um crescimento emocional que 
permita, diante de uma vida que 
exige demais, que exige o inútil 
e supérfluo, o aparecimento de  
prioridades e foco no que é 
realmente importante e precisa 
ser atingido refletindo sobre o 
verdadeiro sentido da vida, com 
protagonismo, com direciona-
mento e autocontrole, conside-
rando o  efetivo gerenciamento 
de suas emoções.

Diante disto, podemos  esta-
belecer um projeto de vida feliz, 
sem estresse, com o olhar do 
autocuidado, com um mergulho 
dentro de si mesmo, do meio 
social e familiar permitindo a 
possibilidade de um renascer 
emocional e reestabelecimen-
to do equilíbrio físico, mental 
relacional e espiritual.    Mãos 
à Obra !!!!

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

Reforma tributária com espírito público e transparência  
As demandas dos Estados em relação 

à reforma tributária são de extrema 
importância e merecem uma análise 
mais detalhada. Eles expressam preo-
cupações legítimas sobre a vinculação 
do Imposto sobre Bens e Serviços (IBS) 
à Contribuição sobre Bens e Serviços 
(CBS) e a centralização administrativa 
que ocorreu ao longo do processo de 
tramitação da reforma. Vamos explorar 
essas questões com mais profundidade:

IBS e CBS: o imbróglio 
Os Estados alegam que a reforma 

propõe uma vinculação excessiva entre 
o IBS, que será compartilhado entre 
Estados e municípios, e a CBS, que ficará 
sob controle da União. Isso levanta a 
preocupação de que os Estados pos-
sam perder parte da autonomia fiscal, 
visto que a CBS é uma contribuição 
federal. Detalhar essa preocupação 
ressalta a necessidade de encontrar 
um equilíbrio justo entre a arrecadação 
dos Estados e a União.

Autonomia em risco
Quanto ao esvaziamento do papel 

dos Executivos estaduais, a reforma 
trouxe mudanças significativas no Im-
posto sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS), principal imposto 
estadual. Os Estados argumentam que, 
ao longo do processo, o papel dos 
Executivos estaduais foi enfraqueci-
do, levando a uma “federalização” da 
administração tributária. Isso implica 
uma preocupação legítima com a au-
tonomia dos Estados na gestão de seus 
próprios impostos.

Saídas conjuntas 
Este cenário de embates, é funda-

mental, que seja movido a espírito 
público, pois só assim vamos assegurar 
alguns benefícios, entre os quais, é 
importante destacar, as soluções com 

transparência. Um debate baseado no 
espírito público promove a abertura 
para o sagrado diálogo. Isso significa 
que todas as partes interessadas po-
dem compreender os argumentos, as 
preocupações e os objetivos em jogo. 
E este é o melhor caminho para uma 
discussão, mais informada e cons-
ciente, encontrar saídas conjuntas e 
resultados satisfatórios, senão a todos, 
ao menos para a maioria.

Benefícios coletivos 
O espírito público no debate incen-

tiva as partes a considerar o bem co-
mum e a equidade, buscando soluções 
que atendam tanto aos interesses dos 
Estados quanto à necessidade do de-
talhamento e aperfeiçoamento rumo 
a uma reforma tributária moderna e 
eficiente. Isso pode levar a compro-
missos construtivos que beneficiam a 
sociedade como um todo.

Pacto federativo 
De quebra, estaremos construindo 

o fortalecimento do pacto federativo: 
Ao respeitar o pacto federativo, os 
Estados podem se sentir mais seguros 
em relação à sua autonomia e capa-
cidade de tomar decisões no âmbito 
tributário. Isso fortalece a unidade do 
país e promove a colaboração entre as 
diferentes esferas de governo, além 
de concorrer para a almejada redução 
das desigualdades regionais. O texto 
da reforma do Senado foi, claramente, 
elaborado com o gobjetivo de abor-
dar as preocupações dos Estados de 
maneira abrangente. Ele se concentra 
na mitigação da desigualdade regional 
persistente no país e na promoção do 
equilíbrio na estruturação nacional. 

Contrapartidas da ZFM 
Além disso, o caso do Amazonas, 

onde os benefícios locacionais levan-

taram preocupações sobre as taxas 
de impostos associadas à reforma, 
cabe assinalar que se fundamenta em 
dispositivos constitucionais, assegu-
rados até 2073. Ademais, a Câmara 
dos Deputados, seguindo orientação 
do Poder Executivo, já referendou tais 
dispositivos. A questão, pois, deve 
ser considerada, igualmente, à luz do 
espírito público e das contraparti-
das consolidadas pela ZFM há quase  
seis décadas.

Esvaziamento iminente 
O manifesto assinado pelo Comsefaz, 

colegiado nacional dos secretários de 
Fazenda, aponta que o ICMS, o prin-
cipal imposto estadual, sofreu muitas 
alterações na reforma, resultando no 
eventual esvaziamento do papel dos 
Executivos estaduais. Isso levaria a 
uma concentração administrativa que 
rivaliza com os níveis anteriores à re-
democratização do país. Tudo, pois, 
está colocado à mesa e, com transpa-
rência e espírito público, as soluções  
serão encontradas.

Vamos em frente
O que não contribui para a iden-

tificação de saídas é o oportunismo 
de quem só levanta o estandarte da 
agonia, dos cenários apocalípticos que 
habitam a moradia do sem jeito e da 
desconstrução. Nós que empreende-
mos na Amazônia, sabemos que nada 
melhor do que o mutirão, representado 
pelo trabalho colaborativo, precisa ser 
inventado. Foi assim que chegamos 
até aqui, sob o coro incessante do 
desconhecimento sobre o que fazemos 
e o quanto avançamos e os benefícios 
que espalhamos. Sem dar trela à ma-
ledicência nem à postura de quem se 
furta a ouvir, propomos conjugar os 
verbos construir, compartilhar, resistir 
e, principalmente, ir em frente.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Cidades Linhas de ônibus serão refor-
çadas para o feriado de Finados, 
em Manaus

AM tem 34,6 milhões de hec-
tares para tratar sobre questões 
fundiária e ambiental

Liderado por Wilson 
Lima, Governo do 
Amazonas também 
serviu mais de 400 
mil refeições gratui-
tamente, instalou pu-
rificadores e sistemas 
simplificados para 
oferta de água potável

Da redação

O governador Wilson 
Lima destacou a im-
portância de parce-
rias com governos 

estaduais e federal, prefeituras 
e Forças Armadas para mini-
mizar o impacto da estiagem 
deste ano, a mais severa da 
história. Conforme balanço di-
vulgado pelo chefe do Executi-
vo estadual, na terça-feira (31), 
um total de 1.130 toneladas de 
alimentos, totalizando 62,5 mil 
cestas básicas, já foram entre-
gues às famílias amazonenses.

Segundo Wilson Lima, a 
pronta-resposta do Gover-
no do Amazonas foi possível 
graças à ação integrada dos 
órgãos estaduais, reunidos no 
Comitê Intersetorial de Enfren-
tamento à Situação de Emer-
gência Ambiental, instituído e 
liderado pelo governador.

“Nós criamos o nosso comitê 
formado por diversos órgãos 
do Governo do Estado, defini-
mos as estratégias para mini-
mizar os impactos da estiagem 
e firmamos parcerias, com as 
prefeituras e os ministérios do 
Governo Federal, para fazer 
com que essa ajuda huma-
nitária e a água potável che-

Na ocasião, foram distribuídos mais de 1,1 mil toneladas de alimentos para a população

ALEX PAZUELLO/SECOM

Governo destaca parcerias para 
minimizar impactos da estiagem

guem a quem precisa”, avalia  
Wilson Lima.

O transporte de ajuda hu-
manitária foi viabilizado pelo 
Governo do Amazonas em par-
ceria com o Governo Federal 
e as Forças Armadas do Brasil. 
Entre o fim de setembro e o 
início de outubro, o Estado 
passou a contar com apoio 
de aeronaves para intensifi-
car o combate a incêndios, 
uma cedida pelo Governo do 
Mato Grosso do Sul, outra pelo 
Governo do Distrito Federal 
e outra da Marinha do Brasil, 
além de uma quarta em atua-
ção, que faz parte da estrutura 

zonas (Cosama) para atender 
comunidades ribeirinhas em 
13 cidades, além da distribui-
ção de mais de 26 mil copos 
de água.

Outra preocupação é com 
o combate a incêndios. Mais 
de 600 agentes do Estado, do 
Governo Federal e brigadistas, 
além de 98 viaturas, estão en-
volvidos nesse trabalho, que 
já registra 2,5 mil focos de 
queimadas combatidos no 
Amazonas. Até este fim de 
outubro, 60 municípios estão 
em emergência e outros dois 
em alerta, afetando 154 mil 
famílias ou 618 mil pessoas.

MOBILIDADE URBANA MEIO AMBIENTE

da Secretaria de Segurança 
Pública (SSP-AM).

Outro destaque feito pelo 
governador é a prioridade no 
combate à insegurança ali-
mentar. Para isso, além da 
entrega de cestas básicas, o 
Estado também adotou outras 
duas medidas para levar ali-
mentos aos mais necessitados: 
a entrega de kits do “Merenda 
em Casa” aos alunos da rede 
estadual que ficaram sem aula 
por conta da seca dos rios; e 
a oferta gratuita de refeições 
nos restaurantes populares 
mantidos pelo Estado.

“Temos duas ações impor-

tantes que é a abertura dos 
nossos restaurantes populares 
Prato Cheio, sem cobrar o valor 
simbólico de R$ 1, e o projeto 
Merenda em Casa, que leva a 
merenda aos estudantes que 
estão com as aulas suspensas 
por conta da descida da água 
dos rios. Ambas são medidas 
para ajudar a garantir a se-
gurança alimentar de quem 
precisa”, destaca o governador 
do Amazonas.

Em números
Além da entrega de cestas 

básicas, neste mês de outubro, 
o Governo do Amazonas ser-

viu mais de 412 mil refeições 
gratuitas em restaurantes po-
pulares, sendo 15 no interior 
e 17 na capital, que ofertaram 
17,7 mil refeições/sopas por 
dia. Ainda nesse item, o Estado 
entregou mais de uma tonela-
da de alimentos regionais e 4,3 
mil kits do “Merenda em Casa”.

Outra frente de atuação é 
levar água potável aos municí-
pios, às comunidades afetadas. 
Cerca de 400 purificadores de 
água já foram instalados pela 
Defesa Civil do Amazonas em 
49 municípios. Outros 30 fo-
ram instalados pela Compa-
nhia de Saneamento do Ama-

AM tem 34,6 mi de hectares para 
resolver questões fundiária e ambiental

Somente no Amazonas, 
mais de 34 milhões de hecta-
res poderiam ser destinados 
à criação de territórios prote-
gidos para resolver as ques-
tões tanto fundiária, quanto 
ambiental no estado. É o que 
mostra a versão completa do 
estudo “Mesmo jogo, novas 
regras: uma solução fundiária 
para a Amazônia“, do Instituto 
Escolhas em parceria com o 
Grupo de Políticas Públicas 
da Escola Superior de Agri-
cultura da Universidade de 
São Paulo (ESALQ/USP).

“O país precisa criar cora-
gem para encarar o problema 
da situação fundiária na Ama-
zônia de frente e romper o 
ciclo permanente do ‘invadir, 
desmatar e depois pedir o tí-
tulo da terra’. E essa mudança 
começa pela destinação de 
todas as terras públicas ainda 
não destinadas”, defende Ser-
gio Leitão, diretor executivo 
do Instituto Escolhas.

O estudo, que propõe um 
Novo Arcabouço Fundiário 
para a Amazônia, mostra 
que 118 milhões de hecta-
res são terras públicas ain-
da sem destinação definida 
e, portanto, vulneráveis à 

ESTUDOOPERAÇÃO FINADOS

Linhas de ônibus serão 
reforçadas para o feriado

A Prefeitura Municipal de-
terminou às empresas de 
transporte coletivo que re-
forcem, na quinta-feira (2), 
as linhas de ônibus para 
atender os seis cemitérios 
da capital amazonense, no 
feriado de Dia de Finados, 
com atenção especial ao ce-
mitério Nossa Senhora Apa-
recida (cemitério Tarumã), 
na zona oeste. Os veículos 
irão operar com cartaz no 
para-brisa, informando por 
quais cemitérios transitam.

Em relação à circulação de 
veículos, os agentes de trân-
sito atuarão para facilitar a 
circulação dos motoristas na 
avenida do Turismo, próximo 
ao cemitério Tarumã, em di-
reção aos bairros da região. 
Os agentes de trânsito e fis-
cais de transporte do Institu-
to Municipal de Mobilidade 
Urbana (IMMU) estarão nas 
imediações dos cemitérios 
orientando os usuários do 
transporte coletivo e organi-
zando o trânsito nos locais.

Nos principais cemitérios 
da cidade, haverá atuação 
dos agentes para organizar 
o trânsito nas localidades. Os 
motoristas devem ficar aten-
tos a interdições e desvios.

ocupação irregular. 56,4 mi-
lhões de hectares já foram 
ocupados. O restante (59,5 
milhões de hectares) pode 
ser imediatamente destinado 
à criação de territórios pro-
tegidos, como territórios de 
ocupação coletiva e Unidades 
de Conservação.

“A regularização das áreas 
já ocupadas deve ser ava-
liada, seguindo parâmetros 
diferentes daqueles adota-
dos hoje, que terminam por 
incentivar novas ocupações. 

Quanto às outras áreas, a ideia 
é viabilizar uma proteção de-
finitiva”, afirma o diretor. 

Situação no Amazonas
O Amazonas abriga a maior 

parte das terras passíveis de 
destinação no Brasil. São 34,6 
milhões de hectares em ter-
ras públicas que podem ser 
definidos para criação de ter-
ritórios protegidos, o que 
equivale a cerca de 58% de 
toda área da Amazônia bra-
sileira que pode ser imedia-

No cemitério São João Ba-
tista, as interdições iniciam às 
22h desta quarta-feira (1º). No 
local, a avenida Maceió será 
interditada, no sentido bair-
ro/Centro, entre a Domingos 
Lima e Álvaro Botelho Maia, e 
o fluxo desviado à direita para 
a Domingos Lima e, poste-
riormente, à esquerda para a 
Santos Dumont e Álvaro Maia.

Ainda na avenida Maceió, 
no sentido Centro/bairro, o 
trecho entre a Álvaro Bote-
lho Maia e Domingos Lima 
poderá ser interditado, de 
acordo com o fluxo do público 
no local.

Quanto à avenida Álvaro 
Maia, será interditada, no 
sentido Praça 14/Compensa, 
entre a Maceió e Santos Du-
mont, sendo o fluxo desviado 
à esquerda para a Major Ga-
briel, permanecendo a direita 
livre para a Maceió em direção 
à Darcy Vargas.

Nas imediações do ce-
mitério Tarumã, os retor-
nos, em frente ao local,  
serão interditados.

Haverá, ainda, gerencia-
mento do trânsito nos demais 
cemitérios da capital. Ao todo, 
o IMMU irá atuar com 203 
agentes de trânsito.

tamente destinada.
Segundo o estudo do Es-

colhas, o Amazonas contém 
grandes áreas contínuas com 
alto potencial para a destina-
ção para Unidades de Conser-
vação e proteção de terras de 
ocupação tradicional.

Mais 2,13 milhões de hec-
tares abrigam áreas com re-
gistro no Cadastro Ambiental 
Rural (CAR) e indícios de uso. 
São áreas com desmatamen-
to anterior a 2008 e menores 
do que 2.500 hectares, ou seja, 
cumprem dois critérios das 
leis vigentes sobre regulari-
zação fundiária na Amazônia. 
Desta forma, poderiam ser 
priorizadas em análises com 
essa finalidade.

Outros 12 milhões de hecta-
res, também com registro no 
CAR e indícios de uso, pos-
suem desmatamento poste-
rior a 2008, ou áreas maiores 
que 2.500 hectares, ou ambas 
as situações. Em casos como 
esse, análises para eventuais 
ações de destinação para o 
uso social da terra e a regu-
larização fundiária demanda-
riam estudos de caso cuida-
dosos e eventuais alterações 
na legislação.

DIVULGAÇÃO/GOV.BR

Regularização fundiária 
pode arrecadar até R$ 470 
bi para os cofres públicos



Justiça inicia audiência de 
instrução do caso Débora

Jessika Caldas

A audiência de ins-
trução dos réus 
acusados de tortu-
rar e assassinar, de 

forma cruel, a jovem grávida 
Débora da Silva Alves, de 
18 anos, começou na terça-
-feira (7), pela 2ª Vara do 
Tribunal do Júri da Justiça 
Amazonense, no Tribunal 
Henoch Reis, zona centro-
-sul de Manaus.

Momentos antes de ini-
ciar a audiência, familiares e 
amigos da vítima estiveram 
pedindo justiça em frente 
ao Tribunal.

No banco dos réus estão 
José Nilson, vulgo ‘Negui-
nho’, e Gil Romero Batista, 
pai do bebê de Débora. 
Testemunhas de defesa e 
acusação darão depoimen-
tos de forma presencial. O 
documento foi expedido no 
dia 20 de outubro deste 
ano, no Diário da Justi-
ça Eletrônico, pelo juiz de 
Direito do 2º Tribunal do 
Júri, Lucas Couto Bezerra. 
Entretanto, o documento 
chegou até a residência da 
família de Débora no dia 26  
daquele mês.

O crime
A jovem Débora da Silva 

Alves, 18, estava grávida de 
oito meses quando desa-
pareceu no dia 29 de julho 
deste ano, na Rua Filadélfia, 
situada no Bairro Gilberto 
Mestrinho, zona leste da 
capital, após sair de casa 
para se encontrar com Gil 
Romero Batista, 41, aponta-
do como o pai da criança. 
Segundo a família da vítima, 
o homem vinha ameaçando 
Débora por não aceitar a 

No banco dos réus 
estão José Nilson, 
vulgo ‘Neguinho’, 
e Gil Romero Ba-
tista, pai do bebê 
da vítima

Audiência dos réus teve início na terça-feira (7)

Homem 
é preso 
por furtar 
calcinhas em 
loja

CENTRO DE 
MANAUS

Jessika Caldas

Um homem de 48 anos, 
que não teve a identi-
dade revelada, foi preso 
sob suspeita de furtar cal-
cinhas em uma loja de 
departamentos que fica 
localizada na avenida 
Sete de setembro, bair-
ro Centro, zona sul da  
capital amazonense.

Segundo policiais do 1º 
Distrito Integrado de Po-
lícia (DIP), o suspeito foi 
detido no interior do es-
tabelecimento comercial, 
com uma sacola reche-
ada de peças íntimas. A 
prisão do homem ocor-
reu durante uma patru-
lha de rotina, quando os 
policiais foram acionados 
para atender uma ocor-
rência de furto, na última  
segunda-feira (6).

Ainda conforme a po-
lícia, os proprietários da 
loja relataram que o valor 
do furto está estimado em 
R$ 538.

O homem foi conduzido 
ao 1º DIP, onde foi regis-
trado um Boletim de Ocor-
rência por parte dos donos 
do estabelecimento, que 
colaboraram fornecendo 
as imagens das câmeras 
de vigilância.

O suspeito segue à dis-
posição da Justiça.

Suspeito foi conduzido ao 1º DIP

DIVULGAÇÃO
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Ações da SSP prendem 13 pessoas no AM

NONATO RODRIGUES

Prisões ocorreram na capital e interior do estado

Treze pessoas foram presas 
e um menor foi apreendido 
durante ações realizadas pela 
Secretaria de Segurança Pú-
blica do Amazonas (SSP-AM), 
por meio da Polícia Militar 
(PMAM). As prisões ocorre-
ram em Manaus e no interior 
do estado, sendo a maioria 
por tráfico de drogas e porte 
ilegal de arma de fogo.

Conforme o relatório do 
Centro Integrado de Segu-
rança (Ciops), em Manaus, 
as prisões foram efetuadas 
nos bairros Japiim 2 e Mor-
ro da Liberdade, zona sul; 
Chapada, zona centro-sul; 
Puraquequara, zona leste; e 
Alvorada 1, zona oeste. No 
interior, as ocorrências fo-
ram registradas em Rio Preto 
da Eva, Tabatinga e Tefé.

As ações também resulta-
ram na apreensão de uma 
porção de maconha, sete 
porções de skunk, 48 por-
ções de cocaína, 98 porções 
de oxi, três balanças de pre-
cisão, três armas de fogo, 20 
munições, seis celulares e R$ 
237 em espécie.

MANAUS E INTERIOR

Homem é preso com celulares 
que somam mais de R$ 90 mil

Da redação

Agentes civis do 1º Distri-
to Integrado de Polícia (DIP) 
prenderam em flagrante um 
homem de 24 anos, identi-
ficado como Irlan Rodrigues 
dos Santos. De acordo com 
a Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), o homem foi preso 
em posse de 16 aparelhos 
celulares que seriam oriun-
dos de roubos e furtos.

A prisão do suspeito acon-
teceu na rua Doutor Oscar 
Lima Rayol, bairro Flores, 
zona centro-sul de Manaus.

Conforme a polícia, Irlan 
era responsável por desblo-
quear aparelhos celulares 
a mando de pessoas vin-
culadas ao crime organi-
zado. Segundo o titular da 
unidade policial, delegado 
Cícero Túlio, os criminosos 
contratavam os serviços 
do indivíduo para reven-
dê-los clandestinamente  
para terceiros.

“Durante a abordagem 
policial, com o indivíduo 

Manaus
Três homens, entre 20 e 25 

anos, foram presos por poli-
ciais militares da 3ª Compa-
nhia Interativa Comunitária 
(Cicom), suspeitos de tráfico 
de drogas. O caso aconteceu 
no bairro Japiim 2, zona sul 
da cidade.

Com o trio foram apre-
endidas uma porção de 
maconha, uma porção de 
cocaína, uma porção de oxi, 

Suspeito foi preso no bairro Flores, 
zona centro-sul de Manaus

três celulares, uma balan-
ça de precisão, um relógio, 
oito cordões, sete anéis, três 
pulseiras e uma chave de au-
tomóvel. Os suspeitos foram 
direcionados ao 1º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

Interior
O 3º Batalhão de Polícia 

Militar (BPM) prendeu dois 
homens, de 19 e 21 anos, 
e apreendeu um menor, de 

foram encontrados diver-
sos celulares da marca Ap-
ple com restrição de roubo 
e furto. Estima-se que os 
aparelhos apreendidos ul-
trapassam os valores de R$ 
90 mil”, afirma o delegado.

Ainda segundo a auto-
ridade policial, o homem 
responderá por recepta-
ção e ficará à disposição  
da Justiça.

14 anos, no município de 
Tefé (a 523 quilômetros da 
capital), suspeitos de por-
te ilegal de arma de fogo, 
posse irregular de munição, 
lesão corporal, corrupção de 
menor e tráfico de drogas.

Após denúncia de disparos 
de arma de fogo, a equipe 
foi até o local informado 
para averiguação da denún-
cia. No local, os policiais 
avistaram o adolescente, na 
companhia de um dos sus-
peitos. Eles passaram por 
vistoria, e com o adolescente 
foi encontrada uma arma 
caseira (com três munições 
intactas) e com o comparsa 
uma porção de maconha.

Para localizar o terceiro 
envolvido, os policiais pedi-
ram reforço. Os suspeitos e o 
menor foram encaminhados 
para a 5ª Delegacia Intera-
tiva de Polícia (DIP), onde o 
adolescente confessou que 
o autor do disparo entregou 
a arma para ele após atingir 
uma pessoa com um tiro. 
Não há informações sobre 
a vítima.

ROUBOS E FURTOS

DIVULGAÇÃO

gravidez. Ele seria casado 
e temia o fim do relaciona-
mento com a atual mulher.

No dia 3 de agosto, o 
corpo da jovem foi encon-
trado em uma área de mata 
na zona leste de Manaus. 
Ela foi queimada, tortura-
da e teve o bebê retirado 
da barriga, além de ter os  
pés cortados.

Prisões dos envolvidos
A primeira prisão foi re-

alizada no dia 3 agosto, 
em desfavor de José Nil-
son, vulgo ‘Neguinho’, que 
trabalhava como gerente 

no bar de Gil Romero. Em 
depoimento, José Nilson 
nega participação direta no 
assassinato e alega ter sido 
“coagido” por Gil Romero 
— que estava foragido à 
época — a ocultar o corpo 
de Débora.

Entre várias pistas dadas à 
polícia, agentes civis conse-
guiram localizar os rastros 
do principal suspeito em 
Curuá (PA). A localização 
de Gil Romero foi feita por 
meio de denúncia anônima, 
informando que o homem 
estaria escondido naquele 
município. Gil Romero foi 

preso no momento em que 
estava se preparando para 
embarcar em uma lancha, 
com a intenção de fugir 
do local.

Réu pede liberdade pro-
visória

No dia 10 de agosto, o 
réu pediu relaxamento de 
prisão durante Audiência 
de Custódia e alegou ser 
estudante de Direito. Na 
ocasião, Gil Romero disse, 
ainda, que trabalhava há 11 
anos e que era réu primário, 
a fim de sustentar o pedido 
à Justiça.

“Excelência, considerando 
que o acusado é réu primá-
rio tem bons antecedentes, 
trabalha e estuda, eventuais 
alegações de comoção da 
sociedade não justificam 
uma prisão preventiva”, diz 
trecho do pedido de revo-
gação da prisão preventiva 
de Gil Romero.

No entanto, a juíza plato-
nista disse que não era de 
sua competência analisar o 
pleito da defensoria pública, 
e que somente o juiz natural 
que decretou a prisão do 
suspeito poderia verificar 
a situação.



Política Governador Wilson Lima 
participa de fórum e debate 
sobre ZFM

EM BRASÍLIA

Governador está Bra-
sília para participar do 
FesPIM

O governador Wil-
son Lima destacou, 
nesta terça-feira 
(7/11), em Brasília 

(DF), a importância da refor-
ma tributária – aprovada hoje 
na Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) e que seguirá 
para o plenário do Senado – 
mantendo as garantias cons-
titucionais da Zona Franca 
de Manaus (ZFM).

Na capital federal, Wilson 
Lima participou da abertura 
da 2ª edição da Feira de 
Sustentabilidade do Polo 
Industrial de Manaus (Fes-
PIM), que acontece até a 
próxima quinta-feira (9), no 
Centro de Convenções Ulys-
ses Guimarães. No espaço, 
ele visitou os estandes da 
Coca Cola do Brasil, da TCL, 
da Sidia, da Moto Honda e 
da Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA).

Segundo Wilson Lima, é 
preciso que o Brasil reco-
nheça que a Zona Franca 
de Manaus é não apenas 
a principal força econômi-
ca do Amazonas, mas a 
responsável por manter 
97% da floresta amazônica 
do estado preservadas. E, 
ainda, que o modelo gera 
mais de 115 mil empregos 
diretos e 500 mil indire-
tos, e que a manutenção 
dos seus incentivos fiscais 
na reforma tributária é um 
passo importante para o 
desenvolvimento econômi-
co e sustentável na região.

“A reforma tributária é 
um grande avanço para o 
Brasil e, da forma como 
ela foi construída, leva em 
consideração a questão da 
região amazônica e a Zona 
Franca de Manaus, que é 

Após palestra, Wilson Lima falou com a imprensa

Projeto da LOA 2024 tem parecer preliminar 
favorável e começa a tramitar DIVULGAÇÃO

Com isso, deputados já podem propor emendas a LOA 

Da redação

O Projeto de Lei Or-
çamentária Anual 2024 
(PLOA 2024) recebeu pa-
recer preliminar favorável 
da Comissão de Assuntos 
Econômicos da Assem-
bleia Legislativa do Ama-
zonas (Aleam) e passou a 
constar na pauta ordinária 
da Casa, nesta terça-feira 
(7). O PL estará na pau-
ta por cinco reuniões e 
pode receber emendas dos  
parlamentares.

O PL nº 1012/2023, oriun-
do da Mensagem Gover-
namental nº 110/2023, que 
estima a receita e fixa a 
despesa do Estado para o 
exercício financeiro de 2024, 
teve como relator na Comis-
são de Assuntos Econômicos 
(CAE) o deputado Adjuto 
Afonso (UB).

O parlamentar, que tam-

ORÇAMENTO ESTADUAL

bém é presidente da CAE, 
deu parecer preliminar fa-
vorável à matéria por aten-
der os requisitos formais 
e materiais exigidos e em 
consonância com as normas 
constitucionais.

Explicando as próximas 
etapas de tramitação do 
projeto da LOA, o parla-
mentar designou a depu-
tada Alessandra Campêlo 
(Podemos) à relatoria do  
parecer definitivo.

“A partir desta terça-feira, 
o projeto já poderá rece-
ber emendas e no dia 22 
sai da pauta ordinária. As 
emendas que foram apre-
sentadas serão direcionadas 
ao relator para parecer de-
finitivo. Quero anunciar que 
estou designando a deputa-
da Alessandra Campêlo para 
relatar a Lei Orçamentária. 
Ela é membro da CAE e tem 
uma vasta experiência em 

orçamento, já tendo sido 
gestora de três secretarias 
estaduais. Portanto, sei que 
não terá dificuldades nesta 
relatoria e, mesmo tendo 
uma equipe competentíssi-
ma, deixo a disposição a 
equipe da CAE”, anunciou.

Projetos para a saúde
Encontram-se também em 

primeiro dia de tramitação 
ordinária, outros 14 Proje-
tos de Lei (PLs), entre os 
quais o nº 1018/2023, da 
deputada Mayara Pinheiro 
(Republicanos), que dispõe 
sobre a criação de Banco de 
Dados para armazenamento 
de informações e quantitati-
vos de pessoas com doenças 
renais crônicas.

Segundo o projeto, a im-
portância de dados qualifi-
cados e atualizados provém 
da necessidade de conhe-
cimento e caracterização 

Em fórum, Wilson Lima destaca 
inclusão de garantias à ZFM na RT

a principal atividade eco-
nômica do nosso estado, 
que tem um papel social 
fundamental, tem um papel 
econômico preponderante 
e sobretudo um papel am-
biental decisivo”, destacou 
Wilson Lima.

Além do governador, par-
ticiparam da abertura da 
FesPIM o superintendente 
da Zona Franca de Manaus 
(Suframa), Bosco Saraiva, 
além dos secretários de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb), 
Marcellus Campêlo; e o 
diretor-presidente do Ins-
tituto de Proteção Ambien-
tal do Amazonas (Ipaam), 
Juliano Valente.

 FesPIM e PIM
A Feira de Sustentabili-

dade do Polo Industrial de 
Manaus (FesPIM) é um pro-
jeto pioneiro e tem por con-
ceito aliar sustentabilidade 
e tecnologia, incentivando 
iniciativas sustentáveis para 
geração de emprego e ren-
da. O projeto busca mos-
trar a importância do PIM 
não somente para a região 
amazônica, mas para todo 
o país em relação ao de-
senvolvimento econômico 
a partir do uso de recursos 
naturais de maneira correta.

Com a presença confir-
mada de grandes nomes 
do universo científico e 
empresarial, o evento tem 

como foco a promoção da 
sustentabilidade na região 
amazônica, alinhada à tec-
nologia. Ao longo dos três 
dias, o público terá acesso 
a mais de 30 estandes com 
uma variedade de produ-
tos e inovações diretamente 
vinculados ao Polo Indus-
trial de Manaus (PIM). A 
Suframa e o Instituto Piatam 
são os responsáveis pela 
realização da Feira.

O PIM obteve fatura-
mento nominal acumulado 
de R$ 115,03 bilhões nos 
oito primeiros meses deste 
2023, o que representa um 
decréscimo de 0,20% em 
comparação ao valor alcan-
çado de janeiro a agosto 

do ano passado (R$ 115,2 
bilhões). Em dólar, o fa-
turamento acumulado até 
agosto foi de US$ 23.02 
bilhões, um incremento de 
0,81% em relação ao mes-
mo intervalo de 2022 (US$ 
22.88 bilhões).

Quanto à mão de obra, 
as indústrias do PIM fe-
charam o mês de agosto 
com 111.396 trabalhadores 
empregados, entre efeti-
vos, temporários e tercei-
rizados. Desde outubro de 
2020, o PIM mantém uma 
marca mensal superior a 
100 mil empregos. Os da-
dos, parciais, fazem parte 
dos Indicadores de Desem-
penho do PIM.

da população a ser subsi-
diada por políticas públicas 
eficazes.

“A falta de dados apro-
fundados em relação aos 
pacientes renais crônicos, 
com o decorrer do tempo, 
acaba dificultando a com-
preensão da situação des-
tes, bem como retarda ações 
que poderiam melhorar e até 
mesmo promover a garantia 
de inéditos procedimentos”, 
explicou a deputada.

O PL nº 1020/2023, tam-
bém de autoria da deputa-
da Mayara, dispõe sobre o 
direito à micropigmentação 
paramédica nas hipóteses 
de serviços de cirurgia plás-
tica reconstrutiva de mama 
prestados pelo Sistema Úni-
co de Saúde (SUS).

O procedimento da micro-
pigmentação paramédica, 
baseado na introdução de 
pigmentos não-alergênicos 
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Brasil Investment Fo-
rum 2023

O governador Wilson 
Lima participou, ainda nes-
ta terça (7/11), em Brasília, 
do Brasil Investment Forum 
2023 (BIF 23), maior evento 
de investimentos estran-
geiros da América Latina, 
ocasião em que destacou 
as oportunidades no es-
tado para atrair empresas 
e indústrias interessadas 
em contribuir com o de-
senvolvimento econômi-
co sustentável da região, 
a exemplo dos potenciais 
na bioeconomia, piscicul-
tura, agropecuária, turismo 
e mineração.

Participaram do evento o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva; o vice-presidente 
Geraldo Alckmin; os minis-
tros Mauro Vieira (Relações 
Exteriores), Simone Tebet 
(Planejamento) e o presi-
dente da ApexBrasil, Jorge 
Viana; além do presidente 
do BID, Ilan Goldfajn; en-
tre outros ministros, go-
vernadores e empresários. 
Os secretários Marcellus 
Campêlo (Sedurb) e Inês 
Carolina Simonetti (Rela-
ções Federativas e Interna-
cionais, Serfi).

O Brasil Investment Fo-
rum 2023 é resultado de 
uma parceria entre o Go-
verno Federal do Brasil, o 
Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID) e a 
Agência Brasileira de Pro-
moção de Exportações e 
Investimentos (ApexBrasil). 
Este ano, o evento desta-
ca oportunidades de in-
vestimentos e o ambien-
te de negócios brasileiro, 
bem como as propostas 
do novo governo, com 
enfoque em sustentabili-
dade e neoindustrializa-
ção, além de temas como 
tecnologia, inovação e ini-
ciativas de investimentos  
em participação.

na pele, é indicado para a 
correção ou a atenuação de 
cicatrizes em geral e se-
gue os princípios básicos 
da tatuagem, mas a tinta 
só é aplicada na parte mais 
superficial da pele.

“Para algumas pessoas, a 
permanência de característi-
cas físicas pode vir a afetar a 
sua autoestima e sua relação 
com o próprio corpo. Por 
isso, a técnica mencionada 

vem sendo muito utilizado 
no redesenho de aréolas e 
mamilos das pacientes que 
passaram por cirurgias re-
construtivas, após o trata-
mento do câncer de mama, 
tendo em vista que gera re-
sultados naturais e realistas, 
que possibilitam a chance 
de recomeço após um pro-
cesso de sofrimento físico 
e emocional significativo”, 
defendeu a parlamentar.



da UGPE, a Procuradoria 
Geral do Estado (PGE) e 
a Secretaria de Estado da 
Fazenda, e os seguintes 
órgãos federais: Secretaria 
de Assuntos Internacionais 
e Desenvolvimento, órgão 
do Ministério da Fazenda, 
e a Procuradoria Geral da 
Fazenda Nacional (PGFN). 

“Nessa etapa analisamos 
as cláusulas contratuais 
envolvendo disposições 
especiais, as normas ge-

rais, os anexos e o contrato 
de garantia. Não havendo 
discordância da delegação 
brasileira, agora, vamos 
para a reunião de negocia-
ção, quando o financiador, 
no caso o BID, se juntará à 
mesa para a suas conside-
rações”, explica o subcoor-
denador de Planejamento 
da UGPE, Leonardo Bar-
bosa, que representou o 
órgão na reunião virtual. 
A próxima etapa das nego-

ciações está prevista para 
quinta-feira (07). “Será a 
reunião definitiva de ne-
gociação da minuta dos 
contratos de empréstimo 
e de garantia, dessa vez 
com a participação do BID, 
os órgãos estaduais e fe-
derais. Caso aprovado, se-
guem-se os trâmites para a 
formalização do contrato, 
no caso o encaminhamen-
to pelo Estado ao Gover-
no Federal do Pedido de 

Economia

A primeira reunião foi 
nesta terça-feira (07) 
entre órgãos estaduais 
e federais

O Governo do Ama-
zonas iniciou, 
junto ao Banco 
Interamer icano 

de Desenvolvimento (BID) 
e ao Governo Federal, o 
processo de negociação da 
minuta do contrato de em-
préstimo do Programa de 
Saneamento Integrado de 
Parintins (Prosai Parintins). 
A primeira reunião foi nesta 
terça-feira (07) entre ór-
gãos estaduais e federais, 
tendo à frente a Unidade 
Gestora de Projetos Es-
peciais (UGPE), vinculada 
à Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb), 
responsável pelo Prosai.

De acordo com o se-
cretário da Sedurb e co-
ordenador Executivo da 
UGPE, Marcellus Campêlo, 
as negociações são uma 
das fases que antecedem 
a assinatura do contrato. 
O Prosai Parintins pre-
vê investimentos na or-
dem de U$ 87,5 milhões, 
sendo U$ 70 milhões fi-
nanciados pelo BID e a 
contrapartida estadual de  
U$ 17,5 milhões. 

Essa etapa do proces-
so de negociação do em-
préstimo acontece em 
duas fases. A primeira 
foi realizada nesta terça-
-feira, para a discussão 
das cláusulas contratuais 
da minuta proposta pelo 
BID, que envolveu além 

Essa etapa do processo de negociação do empréstimo acontece em duas fases

Avançam as negociações em torno 
de empréstimo do Prosai Parintins

Verificação de Limite de 
Crédito (PVL) e as consi-
derações finais da diretoria 
do BID, em Whashington”, 
explica Leonardo Barbosa. 
Antes da assinatura do 
contrato final, os gover-
nos do Amazonas e federal 
assinam os contratos de 
garantia e contragarantia 
e, por fim, será solicitado 
aval do Senado Federal, 
por se tratar de um em-
préstimo internacional. 
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Beneficiários do Auxílio Estadual 
recebem adiantamento de parcela

As famílias beneficiá-
rias do Auxílio Estadual 
recebem o adiantamento 
da parcela de R$ 150 
nesta quarta-feira (08). 
A medida acontece pelo 
segundo mês consecu-
tivo e foi anunciada na 
pelo Governador Wilson 
Lima na segunda-feira 
(06). Para dona Ana Sara, 
42, mãe de dois filhos, 
o adiantamento propor-
ciona alívio para a famí-
lia. Desempregada há 3 
anos, ela afirma que o 
valor é usado para com- 
prar alimentos.

“Ajuda na cesta bási-
ca, para compra do leite, 
compra da fralda e as 
coisas que necessitamos 
para as crianças, e é mui-
to útil nesse momento. 
A gente está precisando 
por causa da seca e é 
muito útil na vida da nos-
sa família”, diz Ana Sara.

A manicure e mãe de 
três filhos, Sigrid Andre-
as, 28, recebe o benefício 
como complemento de 
renda. O valor é usado 
para atender necessida-

Consumo de gás natural na geração 
de energia elétrica registra alta

Dados divulgados pela 
Companhia de Gás do Ama-
zonas (Cigás) apontam que a 
comercialização de gás natu-
ral (GN) atingiu, em setem-
bro, o melhor desempenho 
mensal já registrado no ano. 
A demanda alcançou média 
de 5,3 milhões de metros 
cúbicos por dia (m³/d), va-
riação de 17,3% em compa-
ração com o mesmo período 
do ano passado, com mé-
dia de 4,5 milhões de m³/d. 
O destaque ficou por conta 
do fornecimento do combus-

tível para uso na geração de 
energia elétrica. O segmento 
termelétrico consumiu média 
de 4,5 milhões de m³/d, au-
mento de 14,5% em relação 
a setembro de 2022 quando 
o volume registrado foi de 
3,9 milhões de metros cú-
bicos diários. O segmento 
industrial alcançou a segunda 
melhor marca de comerciali-
zação mensal deste ano, em 
setembro. Foram 183,7 mil 
m³/d (média) do combus-
tível destinados a mais de  
60 empresas.

PAGAMENTOS

des básicas da família e 
garantir a alimentação 
das crianças.

“É muito gratificante 
receber esses 150 reais. 
A gente tem que com-
prar alimentação para 
as crianças. E hoje, es-
ses 150 reais chegaram 
para ajudar as pessoas. 

Além do adiantamento do Auxílio Estadual, outras ações podem ser acom-
panhadas no Painel do Clima

CIGÁS

Combustível beneficia a capital e cidades do interior do Amazonas
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Prosai Parintins
O Prosai Parintins vai ur-

banizar uma área de risco de 
alagação na região conheci-
da como Lagoa da Francesa, 
com o objetivo de solucionar 
os problemas ambientais, ur-
banísticos e sociais do local 
e redondezas. As obras pre-
vistas são de drenagem e 
esgoto, mobilidade urbana, 
construção de unidades ha-
bitacionais, parques urbanos 
e equipamentos públicos.

Principalmente eu, mãe de 
três filhos. O pagamento 
ser antecipado vai ajudar 
bastante”, disse Sigrid. 

Minimizar o impacto da 
estiagem

A antecipação do pa-
gamento do mês de no-
vembro é voltada para 

minimizar o impacto da 
estiagem para a população 
do Amazonas. A titular da 
Secretaria de Estado de 
Assistência Social (Seas), 
Kely Patrícia, destacou o 
trabalho realizado pelo 
governo neste período.

“Superamos essa fase 
da insegurança alimentar 
com a enchente e con-
tinuamos trabalhando na 
tentativa de minimizar 
no período da estiagem. 
Também vamos continu-
ar mantendo a gratuida-
de no Prato Cheio. Por 
fim, as equipes realizam 
atendimento psicossocial 
e entrega de cestas básicas 
com kits de higiene”, falou 
a secretária da Seas, Kely 
Patrícia. Além do adianta-
mento do Auxílio Estadual, 
outras ações podem ser 
acompanhadas no Painel 
do Clima (www.paineldo-
clima.am.gov.br), lançado 
pelo Governo do Amazo-
nas para informar sobre 
as ações de monitoramen-
to, combate e prevenção 
aos fenômenos climáticos  
no estado.
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Os dados são de um 
levantamento inédito 
produzido pela Socie-
dade Brasileira de An-
giologia e de Cirurgia 
Vascular (SBACV)

Mais de 489 mil 
brasileiros foram 
internados para 
o tratamento de 

tromboses venosas entre 
janeiro de 2012 e agosto 
de 2023. Apenas nos oito 
primeiros meses deste ano, 
cerca de 165 pessoas fo-
ram hospitalizadas todos 
os dias na rede pública 
para tratar o problema. Os 
dados são de um levanta-
mento inédito produzido 
pela Sociedade Brasileira 
de Angiologia e de Cirurgia 
Vascular (SBACV). 

O estudo – divulgado nes-
ta segunda-feira (6) - foi 
elaborado a partir de dados 
do Ministério da Saúde e, 
de acordo com a entidade, 
evidencia a necessidade de 
os brasileiros terem cuida-
dos diários relacionados à 
saúde vascular, já que o 
problema pode ser evita-
do por meio da adesão de 
medidas simples, como a 
prática de exercícios físicos 
e o controle do peso cor-
poral. A doença pode de-
sencadear quadros clínicos 
ainda mais graves, como a 
embolia pulmonar.  

A trombose venosa ocor-
re quando há a formação de 
coágulos de sangue dentro 
das veias, principalmente 
nos membros inferiores, 
impedindo o fluxo natural 
do sistema cardiovascular. 
A condição pode causar 
manchas arroxeadas ou 
avermelhadas nos locais 
afetados, acompanhadas 

A doença pode desencadear quadros clínicos ainda mais graves, como a embolia pulmonar

Trombose causa 165 internações 
diárias no Brasil, revelam médicos

de sensação de descon-
forto, dor e inchaço. 

Se o coágulo se for-
mar numa veia profunda, 
o quadro é denominado 
trombose venosa profunda. 
Se for formado numa veia 
superficial, é denominado 
tromboflebite superficial.  

As principais causas do 
problema são alterações 
na coagulação, imobilidade 
prolongada ou lesão nos 

vasos sanguíneos. Para a 
Sociedade Brasileira de 
Angiologia e de Cirurgia 
Vascular, o uso de anticon-
cepcionais, cigarro e histó-
rico familiar são alguns dos 
principais fatores de risco 
para o desenvolvimento de 
tromboses venosas.  

O levantamento mostra, 
também, aquilo que a SBA-
CV  considera “um cenário 
preocupante” relacionado 

ao número de internações 
para o tratamento da trom-
bose. Os números indicam 
que - entre janeiro de 2012 
e agosto de 2023 - 489.509 
brasileiros foram interna-
dos para o tratamento  
da doença. 

Os dados indicam, ainda, 
que o ano que mais regis-
trou internações por trom-
boses venosas foi 2019, 
com 45.216 notificações. 

O Sudeste responde por 
53% (258.658) de todos os 
registros. Já o Norte con-
tabiliza menos internações 
pela doença: 25.193 casos 
de trombose venosa noti-
ficados pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS).  

A média diária de inter-
nações para tratamento da 
trombose venosa no país 
supera a marca de 165 pa-
cientes em 2023, recorde 

Correios iniciam campanha de 
adoção de cartinhas de Natal

Os Correios lançaram nes-
ta terça-feira (7) a campanha 
de adoção de cartinhas de 
natal deste ano. Chamada 
de Papai Noel dos Correios 
2023, a campanha dispo-
nibiliza cartas escritas por 
crianças de até 10 anos e 
as matriculadas até o 5º 
ano do fundamental em  
escolas públicas.

A ideia é que as cartas 

Após furacão Otis, policial amamenta 
bebê que não comia há dois dias

O furacão Otis, que atin-
giu a cidade de Acapulco, 
no México, no final de ou-
tubro, deixou um rastro de 
destruição e morte. Mas, 
em meio à tragédia, uma 
imagem de solidariedade 
se destacou e viralizou nas 
redes sociais.

Na foto, uma policial 
é vista a amamentar um 
bebê. A agente trata-se 
de Arizbeth Ambrosio, 
que pertence às forças da 
Secretaria da Segurança 
de Cidadania (SSC) e foi 
destacada para o local para 
ajudar nos trabalhos de 
salvamento e resgate.

Arizbeth encontrou o 
bebê, ao colo da tia, cho-
rando incessantemente. 
Como mãe de duas crian-
ças, uma delas ainda bebê, 
ela não hesitou em sentar-
-se e dar-lhe de mamar. 
”Foi um momento muito 
bonito. Foram várias emo-
ções. Estava a dar leite a 
um bebê que não conhe-

ço e a pensar no meu, 
que estava longe”, disse 
a agente à BBC. “Sei que 
os meus filhos estão em 
boas mãos, com o seu pai 
e a sua tia, e isso dava-me 
tranquilidade. Mas com o 
bebê de Acapulco... são 
coisas que não se con-
seguem explicar. Foi um 
momento muito bonito.”

A imagem de Arizbeth 
Ambrosio amamentan-

CAMPANHA

sejam adotadas pela socie-
dade – empresas, pessoas 
físicas ou órgãos públicos 
– para presentear as crian-
ças. Os interessados podem 
retirar as cartas nas agên-
cias participantes dos Cor-
reios ou adotar virtualmente 
pelo blog da campanha.

No site, há também a data, 
os locais e os horários de 
atendimento dos pontos de 

Interessados podem aten-
der pedidos de crianças de 
até 10 anos

do o bebê se tornou um 
símbolo de solidariedade 
e esperança em meio à 
tragédia. A policial foi pro-
movida e recebeu elogios 
de seus superiores e da 
população. O furacão Otis 
atingiu a cidade de Aca-
pulco com a categoria 5, 
o nível mais alto na escala 
Saffir-Simpson. O ciclone 
causou 48 mortes e danos  
materiais avultados.
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Brasil e Mundo Apenas nos oito primeiros meses deste ano, 
cerca de 165 pessoas foram hospitalizadas todos 
os dias na rede pública para tratar o problema

INTERNAÇÕES

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO

na série histórica iniciada 
em 2012. Em 2019, ano 
com mais registros de inter-
nações dentro do período 
analisado, o total de proce-
dimentos superou a média 
de 126 pacientes. 

São Paulo foi o estado que 
mais contabilizou interna-
ções para o tratamento de 
tromboses venosas, com 
131.446 registros no banco 
de dados do SUS. Em segui-
da, aparecem Minas Gerais 
(77.823), Paraná (44.477) e 
Rio Grande do Sul (40.603).

Já os estados menos ex-
pressivos no número de 
internações pela doença 
são Roraima (485) e Acre 
(1.087) e Tocantins (1.527). 

A Sociedade Brasileira de 
Angiologia e de Cirurgia 
Vascular alerta que uma 
trombose não diagnostica-
da precocemente e, conse-
quentemente, não tratada, 
pode levar à formação de 
êmbolos que correm no in-
terior das veias e que podem 
chegar ao pulmão, com-
prometendo a oxigenação.  
Por meio do fluxo natural 
do sangue, esses êmbolos 
podem chegar ao pulmão, 
causando a temida embolia 
pulmonar, quadro clínico 
caracterizado pela obstru-
ção de canais sanguíne-
os no pulmão. A parcela 
do pulmão comprometida 
pela falta de oxigenação 
não pode ser recuperada e 
pode levar à morte. O levan-
tamento revela que 122.047 
brasileiros já foram inter-
nados para o tratamento 
de embolia pulmonar. Em 
números absolutos, o Su-
deste é a região que mais 
sofre com o problema, reu-
nindo mais da metade dos 
registros do país (56.065), 
seguido pelo Sul (26.687), 
Nordeste (12.756), Cen-
tro-Oeste (7.907) e Norte 
(1.745). 

adoção e informações sobre 
a entrega dos presentes em 
cada estado. A empresa aler-
ta para esses dados, pois va-
riam conforme a localidade.

Na internet, as crianças po-
dem também cadastrar a car-
tinha para o bom velhinho. 
Realizada há 34 anos, a cam-
panha Papai Noel dos Cor-
reios irá até 15 de dezembro 
deste ano.

A imagem de Arizbeth Ambrosio 
amamentando o bebê se tornou 
um símbolo de solidariedade



Incentivo à Cultura
O projeto “Série Rio Ne-

gro” é realizado através da 
“Lei de Incentivo à Cultu-
ra”, Ministério da Cultura, 
com o patrocínio master da  
Atem Distribuidora.  

O patrocínio cultural é do 
Instituto Cultural Brasil – Es-
tados Unidos (ICBEU-Manaus). 
Além do patrocínio, o ICBEU é 
parceiro do projeto, a Pró Cul-
tura do Amazonas é uma or-
questra residente do Instituto.  
  A Série Rio Negro tem apoio 
cultural da TV Encontro das 
Águas, com transmissão ao 
vivo dos concertos e cobertura 

Cultura
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Série Rio Negro leva 
experiência lúdica a 
alunos

Trombones e tubas de-
vem invadir a sala de 
aula do ensino médio, 
da Escola Estadual Pro-

fessora Diana Pinheiro, bairro 
Educandos, zona Sul de Ma-
naus. O encontro ocorre nesta 
quarta-feira (8) de novembro, 
às 14h. A palestra “Conhe-
cendo os metais graves da 
Orquestra” faz parte da “Série 
Rio Negro Concertos Sinfôni-
cos”, como contrapartida so-
cial do Projeto, e deve durar 
cerca de 1h. Além da apre-
sentação, os alunos podem 
participar da experiência lúdica 
durante as atividades de escuta  
e percepção.

A palestra será conduzida 
pelo trombonista Hugo Pinhei-
ro. Com 25 anos de experiên-
cia, Hugo possui mestrado em 
música na Suíça e doutorado 
nos Estados Unidos, o que lhe 
rendeu uma atuação não só no 
Brasil, mas também no exte-
rior, contribuindo para torná-lo 
num grande incentivador do 
ensino da música para as novas 
gerações. O músico é o pri-
meiro trombone da orquestra 
Pró Cultura do Amazonas e da 
orquestra Amazonas Filarmô-
nica. Segundo ele, a palestra 
pretende mostrar os metais 
graves, que muitas vezes pas-
sam despercebido do público 
na grandiosidade da orquestra.

“Esses instrumentos ficam 
atrás da orquestra, porque 
enquanto temos 30 violinistas, 
os metais graves são apenas 
quatro. A ideia da palestra é 
ser bem interativa, até porque 
os músicos da Pro Cultura do 
Amazonas devem tocar algu-
mas adaptações e arranjos 

Trombones e tubas vão invadir a sala de aula do ensino médio, da Escola Estadual Professora Diana Pinheiro, no Educandos

Grupo musical de metais começa 
palestras em escolas de Manaus

preparados por mim, especial-
mente, para este evento”, ex-
plica o trombonista, destacan-
do que escolheu o repertório 
de musicais, com composições 
bem expressivas, onde esses 
tipos de instrumentos, tam-
bém possuem o protagonismo 
e a versatilidade nas diversas 
facetas dentro da orquestra.

Além do músico Hugo Pinhei-
ro, chefe de naipe, os trombo-
nistas Fábio Carmo e Michael 
Augusto e o tubista Wellington 
França, participam tocando as 
diversas possibilidades dos ins-
trumentos, com uma linguagem 
simples para conectar o público 

com mais proximidade e de 
forma mais humana.

Palestras Musicais
As próximas palestras ocor-

rem ainda este mês, com data e 
local a serem confirmados pela 
produção da “Série Rio Negro”. 
 “As palestras musicais da “Série 
Rio Negro” mostram a demo-
cratização da música, da cultura, 
e essa democratização é um dos 
pilares da “Lei Rouanet”. Essas 
palestras são as contrapartidas 
sociais que a lei exige de cada 
projeto”, explica o maestro da 
Pro Cultura do Amazonas, Ru-
bens Claudio de Souza.

Concertos Sinfônicos
A abertura da “Série Rio 

Negro” ocorreu na véspera 
da independência do Bra-
sil, dia (6) de setembro, às 
20h, no Teatro Amazonas. 
O segundo concerto foi re-
alizado no Teatro ICBEU, dia 
(21) de outubro. A próxima 
apresentação também está 
marcada no Teatro ICBEU, 
(18) de novembro, às 20h. 
O encerramento da primei-
ra temporada da Série Rio 
Negro está marcado no Te-
atro Amazonas, dia (28) de 
dezembro, com o concerto 
de fim de ano.

DIVULGAÇÃO
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Amazonas Band se apresenta gratuitamente
DIVULGAÇÃO

Amazonas Band é regida 
pelo maestro Rui Carvalho

As origens e a influência 
de gêneros caribenhos e 
brasileiros no Jazz contem-
porâneo serão abordadas 
no quarto episódio da “Sé-
rie Legados”, que está sen-
do realizada pela Amazonas 
Band. O show acontecerá 
nesta quarta-feira (08/11), 
às 19h, no Teatro da Ins-
talação, localizado na rua 
Frei José dos Inocentes, s/
nº, no bairro Centro - Zona 
Sul de Manaus. A entrada  
é gratuita.

Evento realizado pelo Go-
verno do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Esta-
do de Cultura e Economia 
Criativa do Amazonas, a 
“Série Legados” é idealiza-
da e dirigida pelo regente 
Rui Carvalho e apresentada 
pela Amazonas Band. O es-
petáculo será realizado em 
formato de diálogo com o 
público, onde serão apre-
sentados instrumentos, rit-
mos, autores e arranjadores 
do Jazz. Além disso, o pú-
blico poderá interagir com 
perguntas, que serão res-
pondidas por Rui Carvalho 
e membros da banda.

“A cultura jazzística é fru-

JAZZINCLUSÃO SOCIAL

Biblioteca Braille do 
Amazonas faz 24 anos

A Biblioteca Braille do Ama-
zonas completará, no dia 8 de 
novembro, 24 anos de existên-
cia. Instalado no Bloco C do 
Sambódromo, o espaço tem o 
objetivo de integrar, promover 
e incluir pessoas com deficiên-
cia visual ao meio social, cultu-
ral, educacional e profissional, 
melhorando condições de vida, 
estudo e convivência para con-
tribuir na elaboração de traba-
lhos e pesquisas.

O acervo possui mais de 50 mil 
obras, entre livros digitalizados, 
livros falados, obras em Braille 
e filmes com audiodescrição. 
Além disso, é responsável pela 

Biblioteca dispõe de computadores adaptados para cegos

audiodescrição de espetáculos 
no Teatro Amazonas desde o 
ano de 2009. O espaço também 
disponibiliza estúdios de grava-
ção, máquinas de escrever em 
Braille, computadores especiais, 
impressoras em Braille, scanners 
de voz e lupas eletrônicas.

Além da disponibilização do 
material, a Biblioteca Braille 
também promove cursos para 
deficientes visuais sobre di-
versos temas. Devido aos ser-
viços oferecidos no espaço, 
mais de 50 pessoas com defi-
ciência ‘conseguiram aprova-
ção em concursos e mais de 
260 em vestibulares.
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Tom Jobim, com arranjos 
de Frank Mantooth; “In the 
80’s”, de Bob Mintzer; “Mia-
mi Spice”, de Victor López; 
“The Mighty Urubamba”, 
de Daniel Barry; e “Latin 
Import”, de John Fedchock.

jornalística , Secretaria de Esta-
do de Cultura e Economia Cria-
tiva do Amazonas, do Governo 
do Amazonas e do Centro de 
Artes da Universidade Federal 
do Amazonas (CAUA).  

A realização é da Procult/
Guerra Produções Culturais.  
Entre os principais objetivos: 
promover acesso à cultura; in-
clusão social e oportunidade de 
emprego e renda em Manaus.  
  A primeira temporada tem a 
regência e a direção artística 
do maestro Rubens Claudio 
de Souza e ainda a direção 
de produção do maestro  
Ezequias Guerra. 

to de movimentos sociais 
orgânicos, o que enriquece 
nossos olhares e pesquisas 
sobre o tema. Então, a pro-
posta é compartilhar com o 
público estes conhecimen-
tos, de uma forma simples, 

e junto a muita música”, diz.
O repertório reunirá as 

músicas: “Happy Song”, de 
Bob Mintzer; “Berimbau”, de 
Vinicius de Moraes e Baden 
Powell, com arranjos de Bob 
Mintzer; “Desafinado”, de 



Esportes

Time já se prepa-
ra as olimpíadas de 
Paris que acontece 
em 2024

Após a convocação 
da Seleção Pré-
-Olímpica para a 
Data FIFA de no-

vembro, nesta terça-feira 
(7), o treinador Ramon 
Menezes exaltou a lista de 
convocados para o período 
de treinos entre os dias 13 
e 21 , que servirá de pre-
paração da equipe para o 
Torneio Pré-Olímpico, re-
alizado na Venezuela, em 
janeiro de 2024. O local é 
o CT Joaquim Grava, que 
pertence ao Corinthians, em 
São Paulo.

“Estamos convocado uma 
ótima seleção. Alguns vêm 
pela primeira vez, outros 
já conhecem o trabalho. 
Essa preparação é muito 
válida para tirar algumas 
conclusões. É importan-
te fazer uma convocação 
como essa”, ressaltou.

Entre os 23 atletas chama-
dos, o treinador convocou 
13 jogadores com os quais já 
se sagrou campeão: Myca-
el, Andrew, Arthur Chaves, 
Robert Renan, Michel, Pa-
tryck, Alexsander, Andrey, 
Igor Jesus, Luis Guilherme, 
Biro, Matheus Nascimento 
e Sávio. Ele reforçou a im-
portância de contar com 
um grupo vencedor e disse 
que a presença deles ajuda 
na adaptação dos novatos 
à sua metodologia.

“É a repetição, tem joga-
dores que me conhecem há 
um bom tempo, conhecem 
o trabalho. Isso já ajuda 
muito até aqueles que es-
tão vindo, a dinâmica do 
trabalho já fica melhor. Eles 
entendem e já sabem o que 
a gente espera deles.”

No Torneio Pré-Olímpico, 
o Brasil disputa a vaga para 
o quadrangular final com 
Bolívia, Venezuela, Colôm-
bia e Equador, grupo avalia-

Jovens promessas do Amazonas 
conquistam medalhas no Jeb’s 2023

JULCEMAR ALVES/ SEDEL

Jeniffer Queiroz 
exibindo seus prê-
mios

Os atletas Jeniffer Quei-
roz e Naian Lima conquis-
taram medalhas de ouro e 
bronze, respectivamente, 
para o Amazonas nos Jo-
gos Escolares Brasileiros 
(Jeb’s) 2023, que se en-
cerra nesta quarta-feira 
(08/11). Os jovens contam 
com o apoio do Governo 
do Amazonas. Naian faz 
parte do Projeto Forman-
do Campeões e Jeniffer 
recebe patrocínio do Bol-
sa Esporte Estadual.

“Esse desenvolvimen-
to na base é importante 
para o futuro do esporte 
amazonense. Os atletas 
que disputaram os Jogos 
Escolares demonstraram 
muita competência, com-
prometimento e os resul-
tados mostram que pos-
suímos grandes talentos 
em nosso estado”, disse 
Jorge Oliveira, secretário 
de Estado do Desporto e 

WRESTLINGSOLIDARIEDADE

CBF doa equipamentos 
a hospital público

A CBF realizou na tarde 
da terça-feira (7) a doação 
de materiais ao Hospital 
Municipal Lourenço Jorge, 
localizado em frente à sede 
da CBF, na Barra da Tijuca, 
no Rio de Janeiro (RJ). A 
entrega foi feita pela dire-
tora de Infraestrutura e Pa-
trimônio, Catherine Cunha, 
e Maria José, coordenado-
ra da Comissão Nacional 
de Médicos.

Os materiais foram re-
cebidos pelo presidente 
do Centro de Estudos do 

Lazer (Sedel).
Naian Lima, de 15 anos, 

assegurou o bronze no 
estilo greco-romano, até 
62kg, e Jeniffer Queiroz 
conquistou a medalha de 
ouro no individual no esti-

CBF faz doação de materiais a Hospital Municipal Lourenço Jorge

lo livre feminino, até 39kg, 
se tornando bicampeã da 
categoria nos Jogos Esco-
lares e faturou o bronze 
por equipes. O sentimen-
to da campeã é de dever 
cumprido, pois essa foi 

hospital, José Lincoln Sou-
za Cruz, pela chefe de far-
mácia, Wilsa Duarte, e por 
Eduardo Lima, profissional 
com a responsabilidade 
de estocar e selecionar  
os materiais. 

Tratam-se de 350 caixas 
doados à unidade hospita-
lar que servirão de auxílio 
para a identificação e or-
ganização de remédios e 
ampolas, de forma a asse-
gurar que os medicamen-
tos sejam repassados cor-
retamente aos pacientes.

Ramon Menezes convoca 
Seleção Pré-Olímpica

do por Ramon como muito 
equilibrado ao elogiar os 
adversários. 

“Está tudo muito equi-
librado. Uma competição 
sul-americana é sempre 
muito dura. No Pan, en-
frentamos a Colômbia, 
que está no nosso grupo 
no Pré-Olímpico. No Sul-
-Americano, foi o adversá-
rio que não conseguimos 
vencer e empatamos os 
dois jogos. Tem a Vene-
zuela, que será a dona 
da casa e evoluiu muito. 
É uma chave muito equi-
librada, com um Equador 
também muito forte, e 
teremos que fazer uma  
grande preparação.”

Goleiros:
Andrew - Gil Vicente 

(POR)
Marcelo Pitaluga - Li-

verpool (ING)
Mycael - Athletico

Laterais:
Khellven - CSKA (RUS)
Vinicius Tobias - Real 

Madrid (ESP)
Patryck - São Paulo
Vanderlan - Palmeiras

Zagueiros:
Arthur Chaves - Aca-

dêmico de Viseu (POR) 
Robert Renan - Zenit 

(RUS)
Lucas Beraldo - São 

Paulo
Michel - Palmeiras 

Meio-campistas:
Aleksander - Flumi-

nense
Igor Jesus - Flamengo
Andrey - Chelsea 

(ING)
Pablo Maia - São Pau-

lo
Luis Guilherme - Pal-

meiras
Victor Hugo - Flamen-

go

Atacantes:
Guilherme Biro - Co-

rinthians
John Kennedy - Flu-

minense
Gabriel Pec - Vasco 
Marcos Leonardo - 

Santos
Sávio - Girona
Matheus Nascimento 

- Botafogo

sua última participação 
nos jogos escolares.

“Como esse foi meu últi-
mo ano nos Jeb’s, foi uma 
conquista bem impor-
tante para mim, fechan-
do minha participação 
com um bicampeonato. 
Essa é uma das competi-
ções que eu mais gostei, 
porque eu consegui im-
por meu jogo e um bom 
ritmo de luta”, destacou  
Jeniffer Queiroz.

A próxima competição 
da amazonense será o 
Pan-Americano Sub-15 
de Wrestling, que será re-
alizado no Panamá, com 
início no dia 22 de no-
vembro e que reunirá os 
atletas que foram campe-
ões nacionais em países 
das Américas do Norte, 
Sul e Central nos Estilos 
Greco-Romano, Livre Fe-
minino, Livre Masculino e 
Luta de Praia.

DIVULGAÇÃO
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Seleção será 
convocada na 
sexta-feira

FFEEMMIINNIINNOO

Os técnicos Arthur Elias e 
Rosana Augusto convoca-
rão as Seleções Femininas 
Principal e Sub-20 para 
uma série de amistosos 
durante a Data FIFA de 
novembro, que acontece-
rá entre os dias 27 de no-
vembro e 5 de dezembro. 
O evento será realizado 
na sede da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF), 
na Barra da Tijuca (RJ),  
às 14h30.

Arthur Elias será o pri-
meiro a divulgar a lista 
com os nomes que re-
presentarão a Seleção 
Feminina Principal em 
três amistosos realizados 
no Brasil. Em outubro, a 
equipe nacional realizou 
dois amistosos diante do 
Canadá. Em Montreal, a 
Seleção venceu as donas 
da casa por 1 a 0. Já no 
segundo duelo, as cana-
denses levaram a melhor, 
superando as brasileiras 
por 2 a 0, em Halifax.

Na sequência, a trei-
nadora Rosana Augusto 
convocará a equipe que 
disputou dois amistosos 
na Espanha. O primeiro 
será diante da Bélgica, 
no dia 1º de dezembro, 
em Jerez. Depois, a Se-
leção enfrenta a Fran-
ça, no dia 4, no Estádio  
Antonio Barbadillo. 

Rosana Augusto e Arthur Elias, 
técnicos do sub-20 e da principal

DIVULGAÇÃO

Ramon Menezes convocou jogadores na terça 

Fotos: Divulgação
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OS CONVOCADOS
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

A Lúcia Castelo Branco Maués Veloso que pre-
parou, na surdina, a festa surpresa para o ma-

ridão Ely que completou os 7.0. A comemoração 
foi no Primavera Buffet, com jantar, a pista ficou 
ao cargo de Cezar Pinheiro e muita emoção para 
a família. As fotos mostram alguns presentes. 

Lucia e Ely Veloso
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Fátima Martinho e 
Zaira Nicolau Zenilda Castelo Branco

Frederícia, Amadeu e 
Amadeu Maués Filho

Marcos e Eulália Veloso Camila Aragão Ademar Pacheco e Edwin Schroder

Lumma e Monique Lima, Lucia e Ely Veloso, Debora Gomes, Ester Veloso, Gabriela Pivoto, 
Ícaro Veloso, Laís Veloso, Ronald Melo, Gustavo Pivoto, Máira, Ely e Lorenzo Veloso Zuila Tapajós, Maily e Márcio Monteiro

Marciléa Brito, Luiz Lago, Andrea 
Rebouças e José Barroco Jr

Gabriela e André Anzoategui batizaram, semana passada, o 
Tharso Mauro, na Igreja Jesus de Nazaré e celebrada pelo 

Daniel Curnis. Ah! Daniel Anzoategui e Juliana Morais são os 
padrinhos do irmão do Thales Anzoategui.

Daniel Anzoategui, Juliana Morais, Padre Daniel, Tharso, Gabi e André Anzoategui 

Claudia Pedrotti esco-
lheu, pela 6ª vez,  Bue-

nos Aires para comemorar 
50 e pouquinhos anos.

Amanhã, Mariana Hagge e Laila Garcia 
lançam, com coquetel e muita roupa 

linda, a grife Ga.Ha na Casa 40. Eu vou!!

BATIZADO
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. Na última assembleia de acionistas da Cofina, a 
holding portuguesa que supervisiona um dos mais in-
fluentes conglomerados de mídia da Europa, o Altri, 
foi concedida aprovação unânime para a fusão da Co-
fina Media com o Expressão Livre. A Cofina Media, um 
dos braços do conglomerado de capital aberto que 
investe em outros setores, é dona de importantes ve-
ículos de comunicação portugueses, como os jornais 
Correio da Manhã e Jornal de Negócios, a revista Sá-
bado, o diário esportivo Record e o canal de notícias 
por assinatura CMTV.

.  O Expressão Livre, por sua vez, é uma aliança de in-
vestidores que reúne alguns dos executivos mais emi-
nentes da própria Cofina, além de outros investidores 
autônomos, incluindo o craque Cristiano Ronaldo.

. Na reunião ocorrida na quinta-feira, segundo o 
Glamurama,  a maior parte dos acionistas votantes da 
holding controladora endossou a operação, que resul-
tou na cessão de 30,3% do capital social da Cofina Me-
dia para um veículo de investimento constituído pelo 
craque dos gramados e demais membros do consór-
cio, segundo divulgação feita à Comissão do Mercado 
de Valores Mobiliários (CMVM) de Portugal. O jogador 
entra para o poderoso mundo da Comunicação.

 

. Parceria entre o Tribunal Regional do Trabalho da 11ª 
Região (AM/RR) e o Sistema de Monitoração e Avaliação 
Social e Ambiental da Amazônia (Simasa) promove o Semi-
nário Balanço Socioambiental, nesta terça-feira, no Fórum 
Trabalhista de Manaus ministro Mozart Victor Russomano.

. O objetivo do evento é alertar instituições públicas para 
que observem e atendam às normas ambientais nacionais.  
Os órgãos públicos devem fazer certas exigências, como os 
balanços socioambientais, em contratos com prestadores 
de serviços, especialmente em processos licitatórios.

. O evento, previsto para acontecer de 9h às 11h, terá pa-
lestra do especialista Takashi Yamauchi, relator de Normas 
de Responsabilidade Social e Ambiental da ISO e da ABNT, 
com atuação no mercado e divulgação para o Terceiro Setor.

. Para enfrentar as queimadas e os efeitos da fumaça 
que encobre a capital do Amazonas, a Prefeitura de 
Manaus, com a participação direta do prefeito David 
Almeida e da Semmas, em parceria com a Associação 
dos Municípios do Amazonas, presidida pelo prefeito 
de Rio Preto da Eva, Anderson José de Souza, estão 
em tratativas para a criação do Comitê Intermunicipal 
Permanente da Região Metropolitana de Manaus para 
Governança Integrada em Meio Ambiente, Produção 
Rural, Desenvolvimento Sustentável e Defesa Civil.

 . A iniciativa busca sustentar a atuação dos muni-
cípios envolvidos no processo de gestão, desenvolvi-
mento e fortalecimento das atividades de forma re-
gionalizada.

 . Além de combater o desmatamento e queimadas, 
o comitê vai em busca de verba para reestruturar e 
fortalecer ainda mais as equipes das secretarias de 
Meio Ambiente dos municípios. Pretende-se a inter-
ferência nas velhas práticas, adotando as tecnologias 
já definidas pela Embrapa, que contemplam também 
a agricultura familiar, visando a substituição do uso 
do fogo no preparo do solo.

. A Prefeitura de Manaus, por meio da Secretaria 
Municipal do Trabalho, Empreendedorismo e Inova-
ção (Semtepi) e do Fundo Municipal de Empreende-
dorismo e Inovação (Fumipeq), dá início, nesta terça-
-feira, às 9h, à entrega de equipamentos do programa 
“Empreende Manaus” no Centro Social Urbano (CSU) 
do Parque 10.

 . Nesta primeira etapa do cronograma de entre-
gas serão concedidas 782 máquinas de costura aos 
empreendedores contemplados. O restante dos itens 
será distribuído gradualmente, dentro das próximas 
semanas.

. No mês de outubro, a Prefeitura de Manaus 
já superou, em 12,3%, o total de certidões de 
endereço expedidas pelo Instituto Municipal de 
Planejamento Urbano (Implurb) em todo o ano 
passado.

 . Nos dez meses deste ano, foram emitidos 
2.437 documentos, sendo que, no ano de 2022, 
foram 2.170, sendo um incremento de mais 267 
até outubro. O mês passado teve 228 certidões 
expedidas pela Gerência de Mobilidade Urbana 
(GMU), uma alta de 31,7%, comparando o mes-
mo período. Em outubro do ano anterior, foram 
173 documentos emitidos. Comparando os anos, 
o incremento é de 35% entre 2023 e 2022.

Neste ano, a média é de 243,7 documentos emi-
tidos por mês. Na atual administração, a Gerência 
de Mobilidade Urbana (GMU) fez a emissão de 
6.083 documentos, de janeiro de 2021 a outubro 
deste ano. A primeira via do documento é expedi-
da totalmente gratuita ao requerente. A certidão 
é usada para quem precisa comprovar o ende-
reço oficial, seja de pessoas físicas ou de pesso-
as jurídicas. O documento oficializa o endereço 
do imóvel no espaço geográfico do município de 
Manaus, fazendo a atualização do endereçamen-
to conforme a lei vigente.

Business

Seminário Socioambiental
Comitê

Empreende ManausCertidões

O querido senador Omar Aziz, será homenageado no próximo dia 8 
com o “Título de Cidadão Honorário de Brasília”, reconhecimento a 
ele que é um dos senadores mais atuantes do país! Aplausos!

Raquel Néia e Elanio Gouvea, 
Cristiano e Suelen Paiva, em 
noite de festa na cidade

A chic Suely Nascimento em temporada de férias em Paris

As queridas Cintia Guimarães e Camila Silva, esta comemorando 
seu aniversário ao lado de um grupo de amigos, no Steak Mix, 
no fim de semana

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Prêmio internacional   
. A Prefeitura de Manaus conquistou o prêmio “Malaria Champions - Campeões contra a Malária nas Amé-

ricas 2023”, pelas iniciativas implementadas pela Secretaria Municipal de Saúde (Semsa) no enfrentamento à 
doença na capital amazonense.

. O anúncio foi feito pela Organização Pan-Americana da Saúde (Opas), braço da Organização Mundial da 
Saúde (OMS), na tarde da última sexta-feira, em Washington D.C., nos Estados Unidos. Os vencedores foram 
revelados durante cerimônia de premiação e celebração pelo Dia da Malária nas Américas, que ocorre em 6 
de novembro. 

 . Além de Manaus, campeã pela vigilância intensificada para interromper a transmissão da malária do tipo 
falciparum, foram premiados, em outras quatro categorias, a República Dominicana, Belize, Suriname e o es-
tado mexicano de Quintana Roo. De acordo com a Opas, os cinco vencedores foram reconhecidos por suas 
ações sustentáveis para eliminar a malária na região das Américas.
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Global Participações em Energia S.A.., torna público que re-
cebeu do IPAAM, a Licença Ambiental Única n.° 235/2023, que 
autoriza a perfuração de poço tubular para captação de água 
subterrânea, localizado na Av. Desembargador Cesar do Rego, 
s/n°, Colônia Antônio Aleixo, nas coordenadas geográficas: 
03°06’40,46”S e 59°55’3,25”W, Manaus -AM, para Perfuração 
de poço tubular, com validade de 30 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Santa Helena Oito Empreendimentos e Participações Ltda., 
torna público que recebeu do IPAAM, a Outorga de Uso do Re-
curso Hídrico n.° 147/18-01, que autoriza Captação de Água 
Subterrânea por Poço Tubular, localizado na Rodovia Manuel 
Urbano, AM-070, km-08, Loteamento Nova Amazonas, I Cacau 
Pirera, nas seguintes coordenadas geográficas: 03°02’58,26”S 
e 60°10’54,78’W, Iranduba-AM, validade de 05 Anos.

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009

Santa Helena Vinte e Um Empreendimentos Imobiliários 
SPE Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a Outorga de 
Uso do Recurso Hídrico n.° 136/18-01, que autoriza Captação 
de Água Subterrânea por Poço Tubular, localizado na Rodovia 
Carlos Braga, s/n°, km 07, Loteamento Nova Amazonas II, Zona 
Rural, nas seguintes coordenadas geográficas: 03°13’28,206”S e 
60°10’36,162”W, Iranduba-AM, validade de 05 Anos.

Santa Helena Nove Empreendimentos Imobiliários SPE 
Ltda., torna público que recebeu do IPAAM, a Outorga de Uso 
do Recurso Hídrico n.° 135/18-01, que autoriza Captação de 
Água Subterrânea por Poço Tubular, localizado na Rodovia AM 
070, Manuel Urbano, s/n°, km 08, Zona Rural, nas seguintes 
coordenadas geográficas: 03°12’25,638”S e 60°08’29,676’W, 
Iranduba-AM, validade de 05 Anos.

DE ACORDO COM ODECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009


